

## Trump 'entrena' para déficit, dicen analistas (El Financiero 03/04/17)

Trump 'entrena' para déficit, dicen analistas (El Financiero 03/04/17) VALENTE VILLAMIL

vvillamil@elfinanciero.com.mx Lunes, 3 de abril de 2017 Lo que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, puede estar planeando con la firma de dos órdenes ejecutivas en comercio es una fase de "preparación" y recopilación de información para emprender su reforma al comercio de su país, de acuerdo con expertos. Estas medidas ayudarían a reducir el déficit comercial de cerca de 500 mil millones de dólares anuales que tiene Estados Unidos, según dijo Trump durante la ceremonia, quien no firmó las órdenes frente a las cámaras. La primera orden busca fortalecer los mecanismos institucionales para que Estados Unidos recupere ingresos por aranceles no cobrados a quienes exportan al vecino del norte con precios menores a los que se comercializan en su país de origen ayudados por subsidios, práctica conocida como dumping. "Este decreto es para asegurarnos de que cobramos debidamente todos los aranceles impuestos a importadores extranjeros que hacen trampa", dijo Trump en un mensaje transmitido desde la Oficina Oval. En tanto que el segundo decreto pide al Departamento de Comercio llevar a cabo una investigación profunda a todos los socios comerciales con los que Estados Unidos mantiene un déficit comercial que incluyen México, China, Alemania, Japón, Vietnam, Irlanda, Italia, Corea del Sur, Malasia, entre otros. información limitada Ambos decretos dan 90 días a las diferentes agencias que llevan el comercio para realizar una serie de propuestas para ejecutar la ley, en el caso de la primera, y para realizar el reporte y así identificar paso por paso las razones del déficit y saber quién podría estar abusando de Estados Unidos, en el caso de la segunda. "Estoy firmando estas dos órdenes que mandan un mensaje fuerte y claro y que establecen la base del gran renacimiento de la manufactura americana", dijo Trump. Sin embargo, no queda claro el alcance de estos decretos pues hasta la fecha no han sido publicados en el sitio de la Casa Blanca, que señala como históricas estas medidas. Ante la poca información que se tiene sobre ambas órdenes ejecutivas, que no concretan al cien por ciento acciones a realizar, Thomas Tunstall, de la Universidad de Texas en San Antonio, consideró que puede ser vista como una fase de recopilación de información previa a la ejecución de acciones. "La administración parece interesada en mejorar su entendimiento de los flujos comerciales entre México y Estados Unidos. Antes de que tomen cualquier acción creo que es muy importante que entiendan porqué se dan estos déficits comerciales", apuntó Tunstall. Y aunque EU ha sido muy crítico hacia México, para Jessica de Alba, investigadora en estudios globales de la Universidad Anáhuac, este par de decretos de Trump tienen nombre y apellido: China. "(Estos decretos) están completamente dirigidos a China. A México lo más reciente que hemos sabido es que Trump ha moderado sus posturas ante el TLCAN porque la mayoría de los males que ocurren en EU no vienen por México. Estas órdenes van dirigidas hacia China", dijo de Alba. DISGUSTA SAT A las empresas que exportan sus productos a México no les gusta mucho la forma de operar del Servicio de Administración Tributaria (SAT), a quien critican sus cambios sin previo aviso en los procedimientos de inspección de bienes, de acuerdo con el reporte sobre barreras comerciales que Washington publica cada año. Este documento, publicado por el sitio especializado Insidetrade.com, es editado por el Representante de Comercio de EU (USTR) y tiene como objetivo hacer un análisis de las posibles barreras que enfrentan productos de EU.